
Protokoll zur Mitgliederversammlung  
am Freitag, 26.02.16

Beginn: 19.45 Uhr, Ende 22.45 Uhr

Ort: Vereinsheim der Boule-Freunde Hauenstein e.V.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Totengedenken
2. Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und Tagesordnung
3. Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung
4. Bericht des Vorstandes 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung des Vorstandes
7. Wahl eines Kassenprüfers
8. Termine und Veranstaltungen 2016
9. Informationen von der Landesversammlung des PVRLP am 28.11.16
10. Wahl der Mannschaftsführer
11. Anträge des Vorstands

11.1. Satzungsänderung
11.2. Einführung einer Sportordnung

12. Sonstiges

TOP 1 Begrüßung und Totengedenken
Thomas Merz begrüßt die anwesenden Mitglieder und bittet darum, sich für das 
Gedenken an die Verstorbenen von den Plätzen zu erheben.

TOP 2 Feststellung der satzungsgemäßen Einladung un d Tagesordnung
Thomas stellt fest, dass die Einladung satzungsgemäß erfolgte. Es wurden keine 
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung vorgetragen.

TOP 3 Feststellung der Anwesenheit und Stimmberecht igung

Es sind 19 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

TOP 4 Bericht des geschäftsführenden Vorstandes 

4.1. Bericht von Thomas:

Angesichts des strammen Programms bittet Thomas um diszipliniertes 
Verhalten. Er kündigt an, sich selbst so kurz wie möglich zu halten.

- In 2015 fanden 8 Vorstandssitzungen  statt ; im Vorstand wurden viele 
Themen diskutiert und auch viele Dinge umgesetzt.



- Mitgliederentwicklung : 4 Zugänge (Frank, Elke, Finn, Franz Roy; 2 
Abgänge: Bernd Geissinger, Rita Dahl). Aktuell 86 Mitglieder

- Rückblick  2015: 
Arbeitseinsätze, Turnier, Spieltage: alles gut absolviert. 

- Überlassung der Vereinshütte  
Vom Vorstand wurde beschlossen, ein Merkblatt zu erstellen, das bei der 
Nutzung des Vereinsheims zu beachten ist. Jeder Nutzer erhält dieses künftig 
von einem Mitglied des geschäftsführenden Vorstands und ist für die 
Einhaltung verantwortlich.

- Hüttendienst  
entwickelt sich inzwischen zum absoluten Problemthema. Mehrfach wurde die 
Hütte nicht geöffnet, obwohl mehrere Leute da waren. Es ist einfach traurig 
und ich habe kein Verständnis dafür, dass es nicht möglich ist, die Dienste 
untereinander zu verteilen. Es gibt etliche Leute, die sich konsequent gar nicht
beteiligen und mehrere, die nur 1 bis 3 Dienste im Jahr leisten (Liste der 
Dienste 2014 und 2015 geht in Umlauf). 
2014 haben sich gerade einmal 17 Personen an den Diensten beteiligt 
(insgesamt 128 Dienste bei 144 Terminen), 2015 waren es nur noch 15 
Personen (111Dienste bei 127 Terminen wobei bei der Auswertung die Liste 
März/April fehlte). 
Bei rund 140 Terminen/Jahr müssten bei 20 Personen jeder 7 Dienste 
machen, bei 15 Personen 9 Dienste.
Mir fehlt das Verständnis, dass nicht mehr Leute bereit sind, sich aktiv 
einzubringen. Und ich habe keine Lust mehr, das jedes Jahr an dieser Stelle 
zu wiederholen. Wenn keine Dienste gemacht werden bleibt die Hütte zu.

- Dienst bei Liga-Spieltagen
Wir ändern das für dieses Jahr. Die Mannschaften machen künftig bei den 
Heimspieltagen wechselseitig Dienst. Dazu gehört auch, sich um die 
Verpflegung zu kümmern. Verantwortlich sind die Mannschaftsführer.

- Vorhaben 2016 
Regelkundekurs am 11.03.16
Kontakt zu Flüchtlingen, 
20-jähriges Vereinsjubiläum im Jahr 2017 (mehr dazu unter TOP 12) 
Open-Air-Konzert (Pit), 
Landesmeisterschaft und Quali Tireure, 
Gegenbesuch in Lindenberg (Infos sind für Frühjahr 2016 angekündigt); 

So weit sie schon feststehen stehen die Termine auf der Homepage; mehr 
dazu unter TOP 8.

Ich bedanke mich bei allen, die den Verein durch ihre aktive Mitarbeit oder 
auch in anderer Form unterstützt haben. Ich rufe an dieser Stelle aber auch 
alle Mitglieder auf, sich so zu beteiligen, dass unsere Aktivitäten nicht immer 
weiter reduziert werden müssen.



4.2. Bericht von Helmut über das sportliche Gescheh en

Bericht über die Saison 2015.
Guter Start in die Saison2015 der ersten  Mannschaft 
Guter Start der zweiten Mannschaft in die Saison mit zwei Siegen am ersten Spieltag
Erste Mannschaft beim  2. Spieltag in Schweighofen 
Gegen Essingen 5:0 verloren
Gegen Ottersheim 3:2 verloren

2 Mannschaft
In Kapellen 3:2 Gegen Maxau verloren
Gegen Bornheim 4:1 verloren
In Herxheim  4:1 gegen Kapellen verloren
Keine Konstanz in beiden Mannschaften
Beide Mannschaften schlossen die Saison mit Tabellenplatz 3 ab.

Landesmeisterschaften und DM:
Thomas beim Tat qualifizier in Essingen und zur DM in
 Mel und Thomas qualifiziert in Hauenstein und zur DM  
Birgit und Rita mit Susanne aus Essingen gewinnen den Amazonencup. 
Vereinspokal:
 Start gut mit Sieg gegen Bornheim
Beim  LPC deutliche Niederlage.
Monatsturniere.
Beteiligung mittelmäßig
Immer da Birgit und Hans 19 teilnahmen
Sieger:

 Training: Schwache Beteiligung an den Angebotenen  Sonntagsterminen.
Einmal nur drei Teilnehmer
2016 wird wieder Training angeboten jedoch mit Augenmerk auf das Sportabzeichen
Ligasitzung:
Chaotisch, jeder nur auf seinen Vorteil bedacht,
letztendlich neuer Ligaleiter gewählt und Stellvertreter sehr schnell einig weil mit 
Arbeit verbunden 
Durchführung Ligaspieltag in der Verantwortung der Mannschaftsführer
Regelkundiger darf nicht spielen
Lizenzkontrolle des Regelkundigen bei allen Spielern
Auf einheitliche Oberbekleidung achten 
Wahl der Spielführer: 
Sportordnung soll beschlossen werden
Turnier:
Respektschild: Anbringen eines Respektschildes
Gäste in der Mittagspause: Sandra Minnert ( Frauenfußball Weltmeister) Respekt 
Schirmfrau 
Bürgermeister und Verbandsbürgermeister - einige Flüchtlinge wenn möglich  



Anmerkung von Thomas:
Der Spielplan für die Ligasaison, der am 29.02.16 auf der Ligasitzung in Essingen 
beschlossen wurde, ist von der Planung her gesehen eine Katastrophe. Die Saison 
zieht sich über 6 Monate für 7 Spieltage, zu unserem 21. HBT müssen unsere beiden
Mannschaften auswärts antreten usw. 
Wir lassen prüfen, ob die Planung mit der Ligaordnung vereinbar ist.
(Hinweis: der PVRLP teilte auf Anfrage mit, dass es (leider) keine Handhabe gegen 
die Ligaplanung gibt.

Wichtig: für die Spieltage muss der gastgebende Verein (in Gestalt des 
Mannschaftsführers der Mannschaft, die den Dienst versieht) für einen 
Schiedsrichter oder Regelkundigen sorgen, der nicht am Spieltag teilnehmen kann.

4.3. Kassenbericht von Markus 
Markus liefert einen knapp gefassten Bericht mit den wichtigsten Zhlen ab Das 
Vereinsvermögen beträgt per 31.12.15 4.590,83 € und liegt damit um knapp 2.000 € 
über dem Vorjahreswert. Somit besteht eine sehr solide finanzielle Situation. 

Aus der Versammlung ergeben sich keine Fragen zu den Berichten der 
geschäftsführenden Vorstandsmitglieder.

4.4. Bericht von Franz K.
Franz erichtet darüber, dass die Website des Vereins gehackt wurde. Gemeinsam 
mit Bernd Meyer ist es ihm gelungen, die Daten zu einem guten Teil wieder 
herzustellen. Es bleibt aber noch Einiges an Arbeit, um die Seite wieder vollständig 
aufzubauen. Franz teilt unter dem Applaus der Mitglieder mit, dass er sehr motiviert 
ist und ihm die Aufgabe Spass macht.

Franz führt jetzt in regelmäßigen Abständen Back-ups zur Datensicherung durch. 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer
Birgit und Ede haben die Kasse geprüft und attestieren dem Kassenwart eine 
übersichtliche und mustergültige Führung der Unterlagen. Beanstandungen, Fehler 
oder Unregelmäßigkeiten wurden nicht festgestellt. Die Kassenprüfer empfehlen die 
Entlastung der Vorstandschaft für das Geschäftsjahr 2015.

TOP 6 Entlastung des Vorstandes
Ede stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Das Ergebnis der Abstimmung:

14 Ja, 0 Nein, 5 Enthaltungen

Somit ist dem Vorstand die Entlastung erteilt worden.



TOP 7 Wahl eines Kassenprüfers

Ede muss nach zweijähriger Amtszeit als Kassenprüfer sein Amt niederlegen, Birgit 
bleibt noch ein Jahr im Amt. Thomas bedankt sich bei beiden für ihre Tätigkeit.

Vorschläge für die Wahl eines neuen Kassenmprüfers:

Melanie, Astrid

Abstimmung: Astrid 5 Stimmern, Melanie 6 Stimmen, 8 Enthaltungen.

Somit ist Melanie gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

TOP 8 Termine und Veranstaltungen 2016

Außer den üblichen Events sind im Jahr 2016 ein Konzert und evtl. die Teilnahme 
am Schuhmachermarkt geplant.

Sportliche Veranstaltungen sind das 21. HBT, ein Schnubber-Angebot zum Musikfest
an Fronleichnam und die Landesmeisterschaft der Tireure, gleichzeitig Quali zur DM 
in Neunkirchen-Seelscheidt/NRW

Das Trainings-Wochenende wird neu konzipiert. Geplant ist ein jährlicher 
Vereinsausflug mit vorheriger verbindlicher (kostenpflichtiger) Anmeldung. Wir 
warten auf Infos vom BC Lindenberg im Allgäu.

Probleme sehe ich bei einigen Liga-Spieltagen, die am letzten Freitag auf der 
Ligasitzung festgelegt wurden. Insbesondere: 

• 23.04.16, Samstag vor unserem 21. HBT; beide Mannschaften spielen 
auswärts!? Wann machen wir unseren Arbeitseinsatz? 

• 08.10.16, Grumbeerebroore;als Ersatztermin wurde spontan der Sonntag, 
09.10.16 festgelegt.

• Weshalb zieht sich die Saison über 6 Monate hin?

TOP 9 Informationen von der Landesversammlung des P VRLP am 
28.11.16

- Norbert wurde als neuer Schiri-Wart bestätigt, 
- außerdem ist Melli als Kassenwartin im Vorstand des PVRLP; 
- Ich habe als Mitglied des Rechts- und Disziplinarausschusses das Verfahren 
  gegen Ingo Klein, Andreas Schwarz und Robert Hellstern abgewickelt 
- Eine Breitensportrichtlinie wurde eingeführt 
- Erhöhung der Beiträge und Lizenzgebühren (3 € Lizenzgebühr übernimmt in 
  2016 der Verein, ab 2017 wird er an die Mitglieder weitergegeben), 
- die neue Ligaordnung wurde abgelehnt



TOP 10 Wahl der Mannschaftsführer

1. Mannschaft:
Thomas wurde einstimmig (7 Anwesende) gewählt, Stellvertreter ist Markus

2. Mannschaft
Vorschläge: Pit, Ede, Hans. Zur Wahl stellen sich Ede und Pit. Ede wird zum 
Mannschaftsführer, Pit zu seinem Stellvertreter gewählt. Beide Wahlen erfolgen 
einstimmig (9 Anwesende).

TOP 11 Anträge des Vorstands

11.1. Satzungsänderung
Thomas erläutert den Antrag des Vorstands. Die jährliche 
Mitgliederversammlung (MV) soll ins 4. Quartal eines Jahres verlegt werden. 
Damit werden zwei Ziele verfolgt: 
1.: die Möglichkeit innerhalb des Vereins Themen zu diskutieren, die auf der 
Tagesordnung der jährlich im Spätjahr stattfindenden Landesversammlung 
(LV) des PVRLP stehen und somit dem Delegierten der BFH ein Meinungsbild
des Vereins mit zu der LV zu nehmen.
2.: die jährliche Lizenzspielerversammlung soll in die MV integriert werden, um
künftig einen Termin einzusparen.

Der Antrag  wird ausführlich diskutiert. Nachdem sich kein einheitliches 
Meinungsbild und keine breite Zustimmung für den Antrag finden zieht 
Thomas den Antrag zurück. 

11.2. Einführung einer Sportordnung 
Helmut hat mit Unterstützung von Thomas eine Sportordnung konzipiert, mit 
der die Durchführung der Monatsturniere und Vereinsmeisterschaften geregelt
werden. Nach Diskussion und Abstimmung wird die Sportordnung einstimmig 
verabschiedet.

TOP 12 Sonstiges

Vereinsjubiläum
2017 feiert der Verein sein 20-jähriges Bestehen. Thomas bittet um ein Meinungsbild
der Anwesenden, ob dieses Ereignis gefeiert werden soll.

Ergebnis: 
Mehrere Personen sprechen sich dafür aus, ein Fest auszurichten und es melden 
sich mehrere Mitglieder, die bereit sind, ein Fest zu organisieren. Es wird ein 
Organisationskomitee mit den Mitgliedern, Astrid, Melanie, Franz D. Hans und Pit 
gebildet. Diese fünf Personen vereinbaren ein erstes Treffen, um Ideen zu sammeln.

Thomas bedankt sich für die Teilnahme und die regen Diskussionen und beendet die
Mitgliederversammlung um 22.45 Uhr.


